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Abstract (en)
The method involves extracting an attribute of a signal provided by an accelerometer (14) carried by a sportsman to determine acceleration related
to activity of the sportsman. The attribute is compared with an average value of the attributes corresponding to percentage of maximal cardiac
frequency provided by a cardiofrequency meter (10) carried by the sportsman. A representation of efficacy of activity is created. An independent
claim is also included for a device for measuring an efficacy of sportsman activity.

Abstract (fr)
L'invention concerne un procédé de mesure de l'efficacité du geste d'un sportif, qui comprend les étapes suivantes : extraction (22) d'au moins
un attribut (A) du signal fourni par un accéléromètre (14) placé sur le sportif de manière à capter l'accélération liée à ce geste, comparaison (24)
de cet attribut avec la valeur moyenne (A) du même attribut, obtenue pour une population de référence et stockée dans une mémoire (21), et
production (25) d'une représentation de l'efficacité du geste. De façon avantageuse, la comparaison (24) s'effectue entre ledit attribut (A), et sa
valeur moyenne (A), obtenue pour une population de référence, correspondant au pourcentage de la fréquence cardiaque maximale fourni par un
cardiofréquencemètre (10) porté par le sportif. <IMAGE>
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